



# ACADÉMIE DE TOULOUSE

Liberté  
Égalité  
Fraternité

## INSPECTION PEDAGOGIQUE DU SECOND DEGRE

Inspection pédagogique régionale  
Inspection de l'Éducation nationale

Toulouse, le 6 septembre 2022

affaire suivie par :  
Christophe ESCARTIN, IEN EG histoire-géographie-EMC  
Mèl : [christophe.escartin@ac-toulouse.fr](mailto:christophe.escartin@ac-toulouse.fr)  
Jean-René JOLY, IA-IPR EPS  
Mèl : [jean-rene.joly@ac-toulouse.fr](mailto:jean-rene.joly@ac-toulouse.fr)  
Dominique MASSABUAU, IEN ET design&métiers d'art  
Mèl : [dominique.massabuau@ac-toulouse.fr](mailto:dominique.massabuau@ac-toulouse.fr)

Rectorat d'académie de Toulouse  
75, rue Saint Roch CS 87703  
31077 TOULOUSE Cedex 4

Le recteur de l'académie

à

Mesdames et messieurs les proviseurs  
de lycées professionnels, lycées polyvalents et  
EREA de l'académie

Objet : Concours de réalisation de trophées récompensant les établissements vainqueurs des rallyes citoyens

Les inspecteurs figurant dans le timbre de ce courrier vous ont envoyé fin mai 2022 une lettre vous annonçant la probable organisation d'un concours de réalisation de trophées récompensant les établissements vainqueurs des rallyes citoyens. Le trinôme académique est à l'origine de cette initiative.

Les rallyes citoyens sont des manifestations organisées pour les élèves de plusieurs établissements scolaires : pendant une journée, les équipes participent à des animations sur des stands proposés par divers organismes de corps en uniformes et d'associations mémorielles. Ils y reçoivent des informations et s'adonnent à divers jeux testant leurs connaissances, leur sens civique, leur habileté motrice. La journée est rythmée par un lever de drapeau le matin et une proclamation des résultats l'après-midi. Son but est de confronter collectivement les jeunes aux valeurs citoyennes et républicaines. Il existe des rallyes citoyens dans la quasi-totalité des départements de l'académie, en général en avril ou mai.

Ces deux concours s'adressent à deux cibles différentes :

- l'un vise à la création d'un trophée académique, récompensant l'établissement déclaré vainqueur à l'issue de l'ensemble des rallyes citoyens de l'académie de Toulouse ;
- l'autre vise à la création d'un trophée départemental pour les rallyes citoyens de la Haute-Garonne.

L'objectif de ces concours est de sensibiliser les élèves de la voie professionnelle à l'existence des rallyes citoyens, à susciter leur éventuelle participation, et à affirmer leur présence par la réalisation du trophée récompensant les vainqueurs.

Vous trouverez ci-joint deux règlements de concours, l'un pour l'académie, l'autre pour le département de la Haute-Garonne, que je vous demande de bien vouloir communiquer à vos équipes pédagogiques.

Je sais pouvoir compter sur votre engagement en faveur des élèves de la voie professionnelle et sur la promotion de nos belles valeurs républicaines.

Mostafa FOURAR